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Às dezesseis horas do dia vinte e cinco de outubro de dois mil e vinte e dois, por meio remoto através 1 

da plataforma Google Meet, foi realizada a Reunião Ordinária do Departamento de Contabilidade de 2 

Macaé (MCT) com a presença dos seguintes professores: João Antônio Salvador de Souza, Chefe do 3 

Departamento de Contabilidade de Macaé (MCT) e Presidente da Reunião, Gabriel Augusto de 4 

Sousa, Jonathas Coelho Queiroz da Silva, Erica Jann Velozo, Mauro Silva Florentino, Márcio 5 

Marvila Pimenta, Angelo Mário do Prado Pessanha, Vanuza Silva Figueiredo, Maycon Peter da Rosa, 6 

Monique dos Santos Barreto, Flávio Marcos Silva Sarandy e Roberto Pires Soares Junior e dos 7 

discentes: Arianne Machado de Jesus, Leonardo Nihal Silva e Vitória Paes Piedade para deliberarem 8 

sobre: 1 - Aprovação da Ata 13.2022 de treze de outubro de dois mil e vinte e dois; 2 - Apreciação 9 

e deliberação do parecer da Comissão de Avaliação de Progressão Funcional referente ao 10 

processo SEI nº23069.186698/2022-76, relacionado a avaliação de desempenho docente com fins 11 

de homologação de progressão funcional do docente João Antônio Salvador de Souza: 3 - 12 

Constituição da Comissão Eleitoral Local para escolha de Coordenador e Vice Coordenador do 13 

curso a distância de Ciências Contábeis, a pedido do professor Mauro; 4 - Apreciação e 14 

deliberação do projeto de pesquisa "O Rendimento Acadêmico dos Estudantes Universitários 15 

Brasileiros Durante a Pandemia: uma análise do hiato entre rendimento quantitativo e 16 

qualitativo", a pedido da professora Monique; 5 - Apresentação do Regimento revisado pela 17 

Comissão de Revisão do Regimento Interno do MCT; 6 - Apreciação da resolução do Cepex 18 

sobre a defesa de TCC on-line; 7 - Apresentação do acordo com a Universidade de Coimbra 19 

para a dupla diplomação dos discentes; 8 - Informes sobre o Enade; 9 - Assuntos gerais. O 20 

presidente da reunião iniciou a mesma cumprimentando aos presentes e, em seguida, fez a leitura da 21 

pauta da Reunião. Logo após, chamou o item número um da pauta: 1 - Aprovação da Ata 13.2022 22 

de treze de outubro de dois mil e vinte e dois o professor João Antônio informou que no dia 23 

dezenove de outubro de dois mil e vinte e dois foi encaminhado, por e-mail, a versão da Ata 13 de 24 

treze de outubro de dois mil e vinte e dois para leitura prévia e perguntou aos professores se teriam 25 

alguma sugestão de modificação. Não havendo manifestação, o professor João Antônio colocou em 26 

votação a Ata 13 do mês de outubro. A Plenária então aprovou a Ata 13 de treze de outubro de dois 27 

mil e vinte e dois. Em seguida o professor João Antônio comunicou que a mesma seguirá para arquivo 28 

e será disponibilizada no portal de atas da Universidade Federal Fluminense. 2 - Apreciação e 29 

deliberação do parecer da Comissão de Avaliação de Progressão Funcional referente ao 30 

processo SEI nº23069.186698/2022-76, relacionado a avaliação de desempenho docente com fins 31 

de homologação de progressão funcional do docente João Antônio Salvador de Souza: o 32 

presidente da reunião informou que este parecer está relacionado a avaliação de desempenho docente 33 

com fins de homologação de Progressão funcional do docente João Antônio Salvador de Souza, 34 

Classe C, Nível dois, lotado no Departamento de Contabilidade de Macaé, referente ao interstício de 35 

dezesseis de dezembro de dois mil e vinte a dezesseis de dezembro de dois mil e vinte e dois. Em 36 

seguida, passou a palavra para os membros da Comissão de Avaliação para considerações. O 37 

professor Márcio, membro da Comissão, informou que o processo cumpriu com todas as exigências 38 

e a Comissão, através do parecer nº 1099818/2022/MCT, APROVOU a progressão do docente João 39 

Antônio Salvador de Souza. O professor Mauro corroborou com o exposto pelo professor Márcio. O 40 



presidente da reunião, então, colocou em votação pela Plenária. A Plenária então APROVOU o 41 

parecer nº 1099818/2022/MCT da Comissão de Avaliação de Progressão Funcional do docente João 42 

Antônio Salvador de Souza para Classe C, Nível dois. 3 - Constituição da Comissão Eleitoral Local 43 

para escolha de Coordenador e Vice Coordenador do curso a distância de Ciências Contábeis, 44 

a pedido do professor Mauro: o professor João Antônio passou a palavra ao professor Mauro para 45 

suas considerações. O professor Mauro informou que a propositura dessa Comissão eleitoral é devido 46 

ao curso já estar no quinto período e da necessidade de fazer a formalização da Coordenação e vice 47 

Coordenação que continua pró-tempore. Após deliberações a Plenária indicou os nomes para 48 

comporem a Comissão Eleitoral Local para a escolha de Coordenador e vice Coordenador do curso 49 

de Graduação em Ciências Contábeis à distância do Instituto de Ciências da Sociedade de Macaé. Os 50 

membros indicados e aprovados pela Plenária são: os professores João Antônio (como presidente), 51 

Erica (vice-presidente), Monique (secretaria) e Jonathas (membro docente suplente) e os discentes 52 

Leonardo Nihal Silva (membro discente titular) e Arianne Machado de Jesus (membro discente 53 

suplente). Como sugestão, o professor Flávio solicitou que se formulasse uma relação com as 54 

Comissões vigentes no Departamento. 4 - Apreciação e deliberação do projeto de pesquisa "O 55 

Rendimento Acadêmico dos Estudantes Universitários Brasileiros Durante a Pandemia: uma 56 

análise do hiato entre rendimento quantitativo e qualitativo", a pedido da professora Monique: 57 

o professor João Antônio passou a palavra para a professora Monique que informou que essa pesquisa 58 

já estava sendo desenvolvida por ela na Universidade Federal Fluminense de Campos, onde ela 59 

lecionava anteriormente. A princípio, o projeto contemplava um período de seis meses. A professora 60 

Monique comunicou que tem interesse em continuar com esse projeto de pesquisa agora na 61 

Universidade Federal Fluminense de Macaé. Continuou informando que o objetivo dessa pesquisa é 62 

analisar o que aconteceu com os rendimentos quantitativos (notas) e qualitativos (aprendizado) dos 63 

alunos do ensino superior durante a pandemia e que a hipótese principal é que, apesar das notas dos 64 

alunos haverem aumentado, o aprendizado caiu. A professora Monique continuou informando que a 65 

ideia da pesquisa é quantificar isso e estabelecer qual foi esse impacto. A professora Monique 66 

acrescentou que esse projeto é resultado do trabalho de algumas alunas da disciplina de Estatística 67 

que ela lecionava em Campos. E que é um projeto multidisciplinar pois também é desenvolvido com 68 

as alunas do curso de Psicologia da Universidade Federal Fluminense de Campos. Continuou 69 

informando que o projeto foi aprovado pelo departamento e pela comissão de ética em Campos e que 70 

os formulários foram aplicados nas Universidades Federais brasileiras. Foram conseguidas um total 71 

de um mil quatrocentos e vinte e nove respostas para as quarenta e cinco perguntas do questionário. 72 

A professora Monique enfatizou que a pesquisa tenta identificar se existe um hiato entre a nota e o 73 

aprendizado dos alunos, nesse período de pandemia, nas diversas regiões do Brasil e quais foram as 74 

principais determinantes desse hiato. Informou ainda que está encerrada a fase de coletas de dados e 75 

que estão na fase de tratamento dos dados para a elaboração do primeiro artigo. A professora Monique 76 

expôs que numa segunda fase, em um segundo artigo, o objetivo é fazer uma análise econométrica 77 

para tentar identificar grupos que tiveram padrões semelhantes de respostas e os fatores que 78 

determinam o desempenho desses alunos específicos. Informou ainda que o prazo desse projeto é de 79 

setembro de dois mil e vinte e dois até junho de dois mil e vinte e três. Após a fala da professora, o 80 

professor João Antônio perguntou aos professores se teriam algo a acrescentar e após as 81 

considerações colocou em votação o projeto de pesquisa “O Rendimento Acadêmico dos Estudantes 82 

Universitários Brasileiros Durante a Pandemia: uma análise do hiato entre rendimento quantitativo e 83 

qualitativo”, de autoria da professora Monique. A Plenária então APROVOU o projeto de pesquisa 84 

“O Rendimento Acadêmico dos Estudantes Universitários Brasileiros Durante a Pandemia: uma 85 

análise do hiato entre rendimento quantitativo e qualitativo”, de autoria da professora Monique. 5 - 86 

Apresentação do Regimento revisado pela Comissão de Revisão do Regimento Interno do 87 

MCT: o presidente da reunião informou que este regimento foi revisado pela Comissão composta 88 

pelos professores João Antônio, Gabriel e Erica, sendo da presidência do primeiro e que a  ideia deste 89 

ponto é apresentar as alterações promovidas no Regimento do Departamento de Contabilidade de 90 

Macaé - MCT com base no Guia para elaboração de Regimento Interno – 2ª Edição referente a 91 

INSTRUÇÃO DE SERVIÇO PROPLAN, Nº 01 de 04 de setembro de 2019. Informou ainda que o 92 

professor Flávio apresentou algumas considerações, via e-mail, sobre a revisão do Regimento, as 93 

quais serão analisadas posteriormente.  Após considerações dos presentes, a professora Erica solicitou 94 

aos docentes que enviassem suas sugestões por e-mail até a próxima reunião para que a Comissão 95 

analisasse e apresentasse, posteriormente, as sugestões que foram incluídas no Regimento revisado. 96 



A Plenária concordou com a sugestão da professora Erica. Em seguida, o presidente da reunião passou 97 

a palavra para a professora Erica para que ela fizesse as considerações relativas aos itens seis, sete e 98 

oito da pauta, já que foi a mesma quem solicitou a inclusão desses itens. 6 - Apreciação da resolução 99 

do Cepex sobre a defesa de TCC on-line:  a professora Erica relatou que a defesa de Trabalho de 100 

Conclusão de Curso on line só necessita ser ratificada nos Departamentos visto que ela está válida 101 

pelas instruções vigentes. Essa ratificação não se trata de uma obrigação de defesa de TCC on line, 102 

O orientador, o orientando e a banca são autônomos para escolher a forma de apresentação da defesa 103 

do Trabalho de Conclusão do Curso. A Plenária então aprovou que o modo de apresentação da defesa 104 

do Trabalho de Conclusão do Curso seja decidido pelo orientador, orientando e banca entre as 105 

modalidades presencial, remota ou híbrida. 7 - Apresentação do acordo com a Universidade de 106 

Coimbra para a dupla diplomação dos discentes: a professora Erica informou que foi procurada, 107 

assim como outros Coordenadores de curso de Ciências Contábeis e de Administração das cidades 108 

de Macaé e Volta Redonda, pela diretora da Superintendência de Relações Internacionais - SRI para 109 

firmar um acordo com a Universidade de Coimbra para dupla diplomação dos discentes. Informou 110 

também que alguns parâmetros desse acordo serão ainda estabelecidos e levados ao Colegiado do 111 

Curso para acerto e aprovação. Continuou a informação dizendo que o curso será gratuito sendo a 112 

estadia por conta do discente e que as indicações dos discentes serão feitas pelas Coordenações dos 113 

cursos levando em consideração alguns requisitos que serão estabelecidos. A professora Erica 114 

informou que o acordo já foi firmado e agora falta completar os detalhes técnicos, ainda nesse 115 

semestre, para que no próximo semestre já esteja operando. 8 - Informes sobre o Enade: A 116 

professora Erica informou que devido a problemas administrativos os alunos de Ciências Contábeis 117 

não foram inscritos na prova do Enade. Ela entrou em contato com a divisão de avaliação perguntando 118 

se era possível reverter essa situação e foi informada pelo diretor da divisão de que não poderia ser 119 

revertida. O diretor explicou que o curso irá receber uma avaliação in loco que já estava programada 120 

para acontecer e que ela, como Coordenadora do curso de Ciências Contábeis, deverá assinar um 121 

termo para cada discente que deveria estar inscrito no Enade informando que a não inscrição do 122 

discente no Enade se deve a problemas administrativos da Coordenação do curso de Ciências 123 

Contábeis. Com isso esses discentes conseguirão se diplomar. A professora Erica informou que, 124 

quanto às consequências da não inscrição dos alunos no Enade, provavelmente ela será 125 

responsabilizada e haverá uma sindicância e quanto ao curso será só deixá-lo organizado para a 126 

avaliação em loco. 9 - Assuntos gerais: o professor Jonathas comunicou aos presentes que as 127 

monitoras do curso, que participaram da Semana Acadêmica, foram muito bem e que uma delas, a 128 

monitora Beatriz, recebeu um prêmio. O professor Jonathas agradeceu ao professor Gabriel que é o 129 

Coordenador de monitoria. A professora Erica informou que a Universidade não se pronunciou em 130 

relação a aulas nos dias dos jogos do Brasil na Copa do Mundo. Assim que ela obtiver alguma 131 

informação ela passará aos professores. Nada mais havendo a tratar, o presidente da reunião, professor 132 

João Antônio Salvador de Souza, agradeceu a presença de todos e foi dada por encerrada a reunião e, 133 

eu, Nilma de Fatima Bezerra de Moraes, lavrei esta ata que vai por mim e pelo presidente da reunião 134 

assinada. 135 

   _______________________________                          _______________________________ 

Nilma de Fátima Bezerra de Moraes                              João Antônio Salvador de Souza 

Secretária do Departamento de Contabilidade                      Chefe de Departamento do Curso de 
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SIAPE 2417890                                                                   SIAPE 1201898 
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